

**Congreso Internacional de Educación Superior "Universidad 2014": un espacio de socialización de las ciencias en Pinar del Río**

**Autor: Dr. C. Maricela González**

**Universidad "Hermanos Saíz Montes de Oca", de Pinar del Río**

En el mes de febrero del presente año 2013 se recibió en la provincia la convocatoria del Congreso Internacional Universidad 2014 para el desarrollo de los eventos territoriales y a partir de ese momento comenzaron los preparativos del mismo con la adecuación de la misma y su posterior presentación en la Comisión Provincial para la Educación Superior (COPESUM) para su aprobación e inicio de las acciones de promoción por parte de cada uno de los Centros de Educación Superior (CES) del territorio.

Simultáneamente se efectuaron dos reuniones; una con los directores y subdirectores de las sedes universitarias como máximos responsables de la organización del evento en cada municipio para que procedieran al lanzamiento de la convocatoria en cada uno de los consejos universitarios municipales y la otra con los integrantes de la subcomisión de investigaciones y postgrados del COPESUM, ambas en el mes de marzo.

Como actividades preparatorias también se le brindó cobertura periodística a la convocatoria a través de las emisoras radiales y tele centros en todos los municipios así como también por la emisora provincial.

Lo anteriormente explicado garantizó que el congreso alcanzará una adecuada cobertura promocional y organizativa lo que se puso de manifiesto en los resultados alcanzados en el evento en cada municipio.

Los eventos de base municipales se efectuaron entre el 28 y el 31 de mayo y en todos estuvo presente un miembro del comité organizador de la sede central quienes valoraron de manera muy positiva lo mismos. Así mismo en las sedes centrales de los CES se efectuaron eventos de base para la selección de los trabajos a presentar al evento provincial.

En total en los municipios se presentaron 224 trabajos, con la participación de 437 docentes provenientes de todas las sedes universitarias. De ellos el 38,8% correspondió a las SUM del MES, el 25,4% a las SUM Pedagógicas, el 21,4% a las sedes de Ciencias Médicas y el 13,4% a las de Cultura Física, aumentando significativamente la representatividad de las restantes Sedes Universitarias Municipales con relación al evento anterior.

Según los informes recibidos de cada municipio se destacan como principales logros de esta edición del Congreso Universidad 2014 los siguientes:

- Se logra mayor cantidad de trabajos presentados.
- Mayor calidad de los trabajos presentados.
- Cooperación de las filiales en la organización del evento.
- Presentación de trabajos con integración de profesores de las cuatro Filiales.
- Presentación de trabajos en una mayor cantidad de talleres.
- Participación de las autoridades del Partido y el Gobierno en la mayoría de los municipios.
- Mejor logística en función del desarrollo de los eventos: locales con computadoras, merienda, etc.
- Se ganó en calidad del trabajo por parte de la comisión organizadora.
- La cantidad de trabajos seleccionados para el evento provincial fue superior.
- La cantidad de participante como coautores fue superior que la edición anterior.

Así mismo se señalan como aspectos en los que se debe prestar mayor atención en próximas ediciones a los siguientes:

- Poca cantidad de trabajos presentados por estudiantes.
- No todas los filiales lograron una amplia representación de acuerdo a sus potencialidades.

Sugerencias para próximos eventos.

Consideramos que para mantener la calidad y pertinencia de este tipo de evento y lograr la integralidad deseada en la provincia debemos tener en cuenta los siguientes aspectos:

- La organización y desarrollo de los eventos de base debe trabajarse por igual desde las sedes centrales de todos los Centros de Educación Superior en la provincia, de forma tal que no exista coincidencia en las actividades,
- Realizar la impresión de los diplomas para los trabajos premiados a nivel municipal, de manera centralizada, para lograr uniformidad, mayor calidad y presencia de los mismos.
- Trabajar con los profesores para perfeccionar tanto los trabajos escritos como sus presentaciones, ganando en la delimitación de los resultados y sus impactos concretos.

Para participar en el evento provincial, celebrado el 29 de mayo de 2013 con sede en la Universidad "Hermandos Saíz", se recibieron 320 ponencias provenientes de los eventos municipales y las sedes centrales de cada CES, de las cuales se seleccionaron por los diferentes tribunales un total de 170, que se discutieron en 18 comisiones, según las previstas para el evento internacional.

Dichos trabajos fueron escrutados por un tribunal formado por profesores con la categoría de master y doctor de los 4 CES de la provincia lo que aseguró una elevada calidad y rigor en la selección inicial realizada y además garantiza que fueran seleccionados para optar por representar a la provincia en el evento nacional

aquellos trabajos que posean las mejores condiciones.

Dentro de los trabajos presentados en el Congreso Provincial resultaron destacados un total de 55 trabajos los cuales fueron enviados al comité organizador nacional, de donde saldrá la delegación pinareña que nos representará en el Congreso Internacional de Educación Superior: Universidad 2014.

Como elemento novedoso en esta edición del evento provincial se realizó la producción de un producto informático CD con la totalidad de los trabajos a texto completo, con su ISBN oficial, que también por indicaciones de la comisión organizadora nacional será reconocido por los tribunales para el cambio de categorías de los profesores a tiempo parcial de instructores a asistentes. Este CD, si bien no garantiza una visibilidad más allá de los profesores presentes en el evento, el mismo fue depositado en los Centros de Información de los Centros de Educación Superior para consulta de todos los profesores universitarios de la provincia.